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El tener un mayor crecimiento es una asignatura pendiente: Eugenio López 
 

 
 
ALBERTO AGUILAR: Vámonos rápidamente con Ángeles Aguilar. Hoy Ángeles platicó con Eugenio 
López Garza, él es el director general de Fitch. Y bueno, habló del entorno de nuestra 
calificación, de las circunstancias que influyen en nuestra calificación y vámonos con Ángeles 
Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.  
 
ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches y así es, a pesar de que México 
goza de una calificación crediticia de BBB+ con perspectiva estable, la realidad es que aún hay 
temas pendientes por resolver como es el crecimiento económico, un mejor marco 
institucional, el combate a la corrupción y mejorar el nivel de deuda actual del gobierno 
federal.  
 
Así lo destacó Eugenio López Garza, director general de Fitch Ratings de México, en el marco 
del foro de Fortalecimiento de la Responsabilidad y el Manejo de la Deuda. Expuso que pese a 
la aprobación de diversas reformas estructurales, aún éstas no han tenido el impacto necesario 
para empujar el crecimiento del país.  
 
Apuntó para Don Dinero que para este año la calificadora mantiene un crecimiento por debajo 
de la perspectiva de la mayoría de los analistas, pues se estima que la economía apenas podrá 
alcanzar un crecimiento del 2.2 por ciento. 
 
Asimismo apuntó que la corrupción es otra de las variantes que la calificadora analiza y que 
puede obstaculizar un alza de calificación. Al respecto dijo lo siguiente.  
 
EUGENIO LOPEZ: El crecimiento, el tener un mayor crecimiento, es una asignatura pendiente. 
El marco institucional sigue siendo un tema pendiente. Nos preocupa el nivel de deuda, si tú 
veías la gráfica y la recuerdas, va creciendo. Si no es el gobierno mexicano capaz de enfrentar 
ese 47, 48 por ciento de deuda-PIB, si se sigue deteriorando el indicador, podría preocupar.  
 
ANGELES AGUILAR: En contraste, en este mismo encuentro también estuvo el subsecretario de 
Hacienda, Fernando Aportela Rodríguez, quien antes de escapar de los micrófonos de la prensa 
afirmó que México merece una mejor evaluación de las calificadoras de riesgo pues dijo que 
posee recursos económicos suficientes para hacer frente a la volatilidad financiera 
internacional y para amortizar su deuda.  
 
Durante su participación en el seminario, celebró la línea de crédito flexible otorgada por el 
Fondo Monetario Internacional por 88 mil millones de dólares, por arriba de los 18 mil millones 
de dólares que se otorgaron a Polonia, o de los 5 mil millones de dólares que se dieron a 
Colombia, y dijo que estos recursos junto con las reservas internacionales significan que México 
tiene a su alcance unos 265 mil millones de dólares, lo que alcanzaría para cubrir casi 39 veces 
el servicio de la deuda en 2016. Escuchemos. 
 



FERNANDO APORTELA: Los 88 mil millones de dólares, trece veces el pago de deuda externa, 
del servicio de la deuda externa, de 2016. Si le sumamos las reservas internacionales, nos 
vamos a 265 mil millones de dólares como un stock, como una herramienta, para hacer frente 
a la volatilidad internacional.  265 mil millones de dólares es casi 39 veces lo que tendríamos 
que pagar de servicio de la deuda este año.  
 
Aquí para Fitch, cuando hacen esos cálculos de sostenibilidad de la deuda, ya nos deberían de 
haber subido la calificación.  
 
ANGELES AGUILAR: Abundó que la línea de crédito otorgada por el Fondo Monetario 
Internacional a México también equivale al 84 por ciento del total de la tenencia de valores en 
poder de los extranjeros, lo que dijo, protege ampliamente al país contra la volatilidad 
internacional.  
 
En ese mismo sentido, el subsecretario confirmó que a finales de junio y en septiembre, la 
Secretaría de Hacienda anunciará modificaciones a los programas de subastas de valores 
gubernamentales en el mercado, los cuales junto con otras medidas de consolidación fiscal, 
tienen como objeto el reducir los requerimientos financieros y el déficit del sector público y 
apuntó categórico que la meta del gobierno, y la siguen manteniendo, será la de alcanzar el ya 
varias veces mencionado déficit cero y que éste se va a alcanzar en el 2017.  
 
Pues aquí parte de lo que se comentó por parte de Fitch. Esperemos que este déficit cero 
realmente se concrete, Alberto.  
 
ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues muy interesante la entrevista con Eugenio López en torno a 
este tema de la calificación y todos estos factores que hay que ponderar y que no ayudan 
mucho para que México pueda mejorar su calificación ¿verdad? 
 
ANGELES AGUILAR: Exactamente, así que a pesar de que aún se mantiene una perspectiva 
estable, pues habrá que seguir analizando este tema de la deuda que tienen a ellos bastante 
preocupados al respecto de este tema y el tema de la corrupción que ahora el lunes vienen 
todas estas medidas anticorrupción y habrá que ver realmente cómo se implementan, que es lo 
que mencionaba exactamente Eugenio López Garza.  
 
ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias por tu reporte, Ángeles.  Buenas 
noches.  
 
ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.  
 
ALBERTO AGUILAR: Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.  


